



Holzbaupreis Baden-Württemberg 2015

- Sonderpreis „Wegweisende Innovation“
- Sonderpreis „Naturpark Südschwarzwald“
- Sonderpreis „Tanne“
- Sonderpreis „Baukultur“
- Sonderpreis „Ingenieurbauwerk“



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR LÄNDLICHEN RAUM UND VERBRAUCHERSCHUTZ

Preis und „Sonderpreis Tanne“

Festhalle Kressbronn am Bodensee

Architektur

Spreen Architekten BDA,
München

Tragwerksplanung

Merz Kley Partner ZT GmbH,
A-Dornbirn

Bauherr

Gemeinde Kressbronn am
Bodensee

Holzbau

Trautwein Holzbau GmbH,
Achberg - Essertweiler

Bilder: Stefan Müller-Nau-
mann

Würdigung der Jury

Die Einbindung einer Festhalle für Kultur- und Schulsport in die umgebende Bebauung ist hier auf eine mehr als beispielhafte Weise gelungen. Ohne sich anzubiedern nimmt das Gebäude die Formensprache der Umgebung auf, interpretiert dies im Sinne der Nutzung neu und eigenständig. Außen- und Innenbereich fließen ineinander über und erzeugen ein einzigartiges Raumgefühl. Die hochwertige, aber zurückhaltende Gestaltung ermöglicht ein edles, der Nutzung angemessenes Erscheinungsbild ohne zu protzen. Mit einer beeindruckenden Detailierung werden verschiedenste Baumaterialien optimal und zweckmäßig eingesetzt. Eine innovative Gebäudetechnik (Wärmepumpe, Lüftungsanlagen und Photovoltaik) werden dem Anspruch an nachhaltiges öffentliches Bauen

gerecht ohne zu einer technischen Überlagerung zu führen.

Besonders gelungen ist auch die Verwendung der regional bedeutenden Baumart Weißtanne, die mit einem Sonderpreis zusätzlich ausgezeichnet wurde. Weißtannenholz zeichnet sich durch seine dauerhaft helle Oberfläche im Innenbereich und eine edle, silbergraue Patina im Außenbereich aus. Durch die Verwendung von Weißtanne im Innenbereich entsteht eine freundliche, zurückhaltende Gestaltung der Wandoberflächen. Die sägerauen, vorvergrauten Holzlamellen im Außenbereich bilden mit den Aluminiumblechen und Glasflächen einen spannungsreichen Kontrast und tragen maßgeblich zum äußeren Erscheinungsbild des Gebäudes bei.

